

## Uzès : une rentrée des classes marquée par la rénovation du Groupe scolaire Jean Macé

390 élèves ont rejoint les écoles publiques d'Uzès et vont vivre une année d'exception grâce aux projets pédagogiques préparés par leurs enseignants. Le groupe scolaire Jean Macé d'Uzès, en pleine rénovation, prend le virage numérique et écologique pour une école du XXIe siècle.

Publié le 06/09/2021

Publié le 06 septembre 2021



Visite de Jean-Luc Chapon maire d'Uzès, Marie-Françoise Valmalle, adjointe aux affaires scolaires, Fabrice Verdier, adjoint au maire, aux côtés d'Emmanuel Gault, directeur pour la rentrée des classes au groupe scolaire Jean Macé d'Uzès

Jeudi 2 septembre 2021, la rentrée des classes s'effectue pour les 390 élèves accueillis, dans des conditions presque normales, dans les trois écoles primaires publiques d'Uzès. Chaque directeur d'école a scrupuleusement respecté le [protocole sanitaire de niveau 2 de l'Education nationale](#), concernant le Coronavirus-Covid 19, impliquant notamment un sens de circulation pour l'accueil des parents, le non-brassage des classes, des récréations échelonnées, le respect des gestes barrières et le port du masque obligatoire.

Jean-Luc Chapon, maire d'Uzès et Marie-Françoise Valmalle, adjointe au maire, déléguée aux affaires scolaires, avec Fabrice Verdier, adjoint au maire ont rencontré les chefs d'établissement pour dialoguer avec eux.

## Virage numérique et écologique pour une école du XXIe siècle

Le groupe scolaire Jean Macé d'Uzès vient de prendre le virage numérique et écologique de l'école du XXIe siècle engageant un plan de rénovation sur quatre ans, après concertation de l'ensemble des parties <https://www.uzes.fr/actualites/uzes-une-rentree-des-classes-marquee-par-la-renovation-du-groupe-scolaire-jean-mace?>

prenantes (élus, enseignants, familles et équipes techniques municipales). Une classe témoin a servi de "brouillon" afin d'étudier le confort accoustique, thermique et ergonomique des installations pour favoriser les apprentissages des élèves, sans oublier le numérique. Bénéficiant du **plan de relance de l'Etat** à hauteur de 70%, présenté par la commune, l'établissement a pu financer son matériel informatique avec vidéoprojecteurs et ordinateurs pour chaque classe au nombre de douze, sans oublier le classe informatique pour former les élèves au Brevet informatique et internet, B2I. A la demande d'Emmanuel Gault, le directeur, la commune a doté l'établissement de livres numériques. Ce projet d'un montant prévisionnel global de 38 500 € ht a servi également à soutenir l'école primaire St Anne pour s'équiper à hauteur de 16 274 € ht.

Pendant les vacances d'été, la tranche 1 des travaux a démarré sur Jean Macé sous la conduite du maître d'oeuvre, le cabinet d'architectes, le SCOP Ecostudio et des équipes techniques municipales et se poursuivront jusqu'à Pâques. *"Impulsé par la mairie, les élus et les services techniques, en concertation avec les professeurs, le projet de rénovation présente davantage de solutions plus pertinentes"* explique en cœur l'élue, Marie-Françoise Valmalle et le directeur, Emmanuel Gault. Il ajoute *"on ne peut pas rêver mieux, on nous a donné une page blanche. Nous sommes très contents."* Les parents ont participé en demandant de travailler sur *"les dépenses énergétiques."* Le cahier des charges est respecté. La mairie d'Uzès a préparé un appel d'offres intégrant l'ensemble des attentes. La première partie de l'investissement sur 2021 s'élève à près d'un million d'euros hors taxe **avec une participation de l'Etat (DETR) de 141 800€ et de 100 000 € de la Région Occitanie: 50 000 € au titre de la rénovation énergétique et 50 000 € pour la mise en accessibilité du bâtiment**



Réunion de chantier, un jour avant la rentrée avec les élus de la mairie, le directeur de l'école, les équipes techniques municipales, et l'architecte.

## Des projets pédagogiques d'envergure

Côté projets pédagogiques, les écoles ne manquent pas d'inspirations. L'école élémentaire Jean Macé portera trois grands projets autour du sport dans le cadre du label *"Génération 2024"*, de la musique avec l'Ecole municipale de musique d'Uzès et du cirque à l'automne. Pour les écoles et les établissements scolaires, ce label vise à développer les passerelles entre le monde scolaire et le mouvement sportif. En ce sens, le Groupe scolaire a développé *"un pôle autour du hand ball avec la fédération française, et le rugby, une nouveauté cette année, avec l'école d'Uzès."* Le directeur ajoute *"La commune met à disposition le plateau sportif entre midi et deux et un éducateur sportif de hand ball intervient dans le cadre de ce partenariat avec quatre classes de licenciés USEP"*. De son côté, la mairie d'Uzès poursuit les animations avec des animateurs, titulaires du Bafa, pour l'encadrement d'activités sportives, artistiques ou cours de soutien sur le temps périscolaire sur l'ensemble des écoles publiques.

Dans les écoles maternelles, l'école du Pas du loup s'ouvre à la culture avec la médiathèque d'Uzès. Ingrid Clergue, la directrice explique "les mamies lectrices, des bénévoles de la médiathèque, viennent dans l'école, pour lire des histoires aux grandes sections, cinq fois dans l'année. Un concours est organisé. Les élèves votent pour leur auteur préféré." Elle poursuit "avec les deux nouveaux collègues enseignants, des projets se mettront en place selon les spécialités de chacun : sciences ou jardinage, intervention d'artistes..." Tout reste à construire tout en favorisant le langage. Quant à Alain Limouzin, le directeur de l'école du Parc, il effectue sa dernière rentrée. Il présente "son équipe soudée et dynamique avec des projets plein la tête". Il égrène les idées avec "la poursuite de l'école et le cinéma, la médiathèque, l'animation musicale grâce au soutien de l'Association des parents d'élèves et un travail sur les oiseaux, en partenariat avec l'Education nationale. Un intervenant présentera aux grandes sections l'environnement proche de l'école avec la reconnaissance des espèces, la mise en place de nichoirs".

### **RENTRÉE DES CLASSES 2021 - ECOLES PRIMAIRES PUBLIQUES D'UZÈS**



**VILLE & PAYS  
D'ART &  
D'HISTOIRE**

#### **MAIRIE D'UZÈS**

Adresse postale : BP 71103 - 30701 Uzès cedex  
Deux entrées possibles :

1, place du Duché  
1, place Albert 1er  
30700 Uzès  
Tél. : +33 (0)4 66 03 48 48

#### **HORAIRES:**

Lun - Jeu : 8h > 12h, 13h30 > 16h45

Ven : 8h > 12h, 13h30 > 16h15  
1er et 3e Sam : 8h > 12h (Etat civil)